
香港文匯報訊 中央財經領導小組辦公室
主任劉鶴周三在達沃斯論壇的演講，其中在
論及「三大攻堅戰」時表示金融風險是在中
國經濟面臨的各類風險中突出的問題，指出
中國繼續打好防範化解重大風險攻堅戰。國
泰君安昨解讀劉鶴的講話指，金融去槓桿的
提法被穩定宏觀槓桿、增強金融服務實體能
力的表述替代更具合理性，預計從政策面來
看，金融體系仍然總體偏緊，債市難有大機
會，但是可能在程度上更接近於日子難熬，
而非休克療法。

深化改革開放利好股市
國泰君安固定收益團隊昨發佈報告指出，在

內地以間接融資、債權融資為主的
融資結構下，實體融資多會以債務
的形式反映，而考慮到潛在經濟增
速的下行，如果以債務或GDP來度
量宏觀槓桿率，去除槓桿的難度較
大，控制槓桿更具合理性；另從日
本歷史經驗來看，刺破泡沫，造成
資產負債表衰退是重要教訓，穩中
求進更符合目前的大政方針。
「站在國內資本市場的角度，我

們重申對於監管的看法：大的方向
不會變化，但是推進中會注意『不

因處置風險造成新的風險』。」報告稱。
報告指出，全要素生產率提升和正外溢性

的關鍵在於供給側改革，深化改革開放的再
次提出則利好股市。
關於外溢性的重要性，報告認為，本輪全

球經濟復甦的持續性，決定着全球貨幣政策
正常化趨勢以及大類資產配置的方向。整體
來看，目前全球處於產出缺口閉合的臨界位
置，對於中國經濟，需求法角度，出口由負
轉正是2017年GDP增速回升的直接貢獻，
外部環境也關係着內地經濟形勢。
中央財經領導小組辦公室主任劉鶴周三

稱，中國將爭取用三年左右時間使宏觀經濟
槓桿率得到有效控制，中國經濟基本面長期

向好的態勢沒有改變。近期要高度關注大國
貨幣政策的外溢性，以及股市債市大宗商品
市場的變化，中期則要關注勞動生產率的改
善以及大國儲蓄率的變化。

炒作或促「A股改革牛2.0」
劉鶴在演講中表示，中國將利用改革開放

40周年機會推出新的改革開放舉措。報告分
析，該闡述強調了改革開放對於中國過去經
濟高速增長的作用，表明中國繼續改革開發
的態度，也回應針對中國政府降低外資企業
待遇。
報告稱，站在國內資本市場的角度，目前

股市情緒已經比較高漲，「無人看空股市、
無人看多債市」的情況下，改革預期的提升
有可能引發相關主題的炒作熱情，甚至形成
所謂「A股改革牛2.0」。
而與2014年「改革牛」的不同之處在於，
當下經濟趨勢整體平穩，市場風格比較重視
穩健的財務報表，不會單純地炒作概念，而
在上一輪加槓桿的狂歡之後，對於快速加槓
桿的行為也會有所抑制。
「在金融業開放和監管的雙重壓力之下，

參考供給側改革的邏輯，金融行業龍頭的
『剩者為王』的優勢將會更為突出，其投資
價值理應被長期看好。」報告稱。

國泰君安解讀劉鶴達沃斯發言

香港文匯報訊（記者 方俊明 佛山報道）
由國藝娛樂（8228.HK）投資2.5億元（人民
幣，下同）的國藝影視文化產業二期項目昨
天在佛山啟動。國藝娛樂主席冼國林表示，
國藝影視三期項目也在籌備中，將新建「影
視文化產業孵化基地」，打造成為「產業聚
集、產業孵化、人才聚集」於一體的影視孵
化器，建設南方首個功能聚合型影視產業基
地。

打造特色影視文化旅遊點
南方影視服務中心總經理冼耀廣表示，國
藝影視文化產業二期項目總面積約100畝，
預計投資總額2.5億元。將建設6個專業攝影

棚，包括一個4,000平方米的專業攝影棚、兩
個2,000平方米內景攝影棚、兩個常規2,000
平方米的常規攝影棚及一個3,000平方米華南
地區稀有的水下專業攝影棚。另外，二期項
目也與廣東廣電網絡有限公司合作，配合
「南方影視中心」的發展步伐。
冼國林說，目前廣東每年電影票房佔內地

的七分之一，居內地首位；現時佛山正致力
打造成世界級影視中心，但國藝影視城一期
的配套已不足以支撐未來的發展。因此二期
項目將打造更多更專業的攝影棚和影視精品
酒店，升級影視配套；同時發展「影視+旅
遊」，如在國藝影視城打造成夜景景點，結
合傳統燈飾和現代VR技術打造成一個特色

影視文化旅遊點。在啟動儀式上，來自內地
及港澳10家進駐影視企業代表現場一次性簽
約落地至少30個影視項目。

國藝娛樂2.5億擴建佛山影視城

■■港資國藝影視城每年吸引一大批港資國藝影視城每年吸引一大批
香港劇組前來拍戲香港劇組前來拍戲。。

深樓市成交低迷 去年庫存續增
香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）
深圳市規劃國土委昨日發佈了深圳市房地產
研究中心主任王鋒的文章稱，去年深圳將繼
續堅持房地產市場調控目標，加快建設長效
機制，促進房地產市場健康穩定發展。由於
購房者觀望和成交低迷，去年12月深圳商品
房庫存較2016年上升了約3個月，去化周期
達到15.7個月。

王鋒表示，過去一年多以來，深圳房價持
續平穩回落，成交量低位運行，新房待售量
保持穩定。具體數據上，自2016年 9月以
來，新建商品住宅均價連續15個月環比下
降；2017年12月，新建商品住宅均價為每平
方米54,256元人民幣，比年初下降1.3%，比
2016年9月下降11.9%。
2017年，「深八條」調控政策發揮了哪

些作用？王鋒認為，「深八條」在調控實
踐中發揮了明顯效果。2017年，深圳市深
化落實2016年制定的各項調控政策，通過
限購、限貸、限價、市場整頓、增加供
應、加強保障和「租購並舉」等措施，實
現了新房價格「15連降」。目前，市場槓
桿顯著降低，投資購房基本退潮，市場風
險逐步釋放。

■■劉鶴在達沃斯論壇演講時論及劉鶴在達沃斯論壇演講時論及「「三大攻堅戰三大攻堅戰」。」。

香港文匯報訊（記者 俞鯤 武
漢報道）湖北省省長王曉東在湖北
省十三屆人大一次會議的政府工作
報告中提到，湖北將在今後五年中
實施上市公司倍增計劃，在資本市
場領域加快多層次資本市場建設，
擴大直接融資，大力發展股權融
資。
2017 年湖北地區生產總值達到

3.65萬億元（人民幣，下同）增長
7.8%。該省政協委員、楚天激光董

事長孫文在湖北省兩會新聞發佈會
上表示，湖北目前的GDP總量大約
只有江蘇和浙江的一半，但湖北目
前僅有96家上市公司，總市值1.1萬
億元，而廣東省有568家，浙江省有
414家，江蘇省381家。僅阿里巴巴
一家公司的市值就是湖北全部上市
公司市值的3倍，湖北必須把產業、
科技、產品和金融組合起來進行創
新，依靠多層次資本市場為未來五
年的發展培育產業支撐。

湖北擬啟動上市公司5年倍增計劃

香港文匯報訊（記者 楊奕霞、丁
春麗 山東報道）山東省第十三屆人
民代表大會第一次會議昨日開幕，
山東省省長龔正在政府工作報告中
指出，去年山東省對「一帶一路」
沿線實際授資100.6億元（人民幣，
下同），增長81.7%。2017年山東省
進出口總額 17,823.9 億元，增長
15.2%；實際利用外資 1,210.5 億
元，增長9%。
政府工作報告中提出，山東將設

立6,000億元新舊動能轉換基金，推
動重大工程取得實質性突破。山東

今年將全面落實國務院批覆要求，
實施好新舊動能轉換綜合試驗區總
體方案，謀劃推出各類政策100餘
項，與國家部委、金融機構、中央
企業、知名民企等簽訂合作協議。
此外，報告還提出，加快提升濟
南、青島、煙台核心地位，支持濟
南加快建設新舊動能轉換先行區，
形成三核引領、區域融合互動的新
舊動能轉換總體格局。支持青島建
設國家中心城市，推進淄博老工業
城市和資源型城市產業轉型省級示
範區建設。

山東去年「帶路」沿線授資增81%

香港文匯報訊（特派記者 唐瑜 西
寧報道）青海省第十三屆人民代表大會
第一次會議昨天在西寧開幕。青海省省
長王建軍向大會作政府工作報告中
提到，2017年青海省實現地區生產總
值2,642.8億元（人民幣，下同），比
上年增長7.3%；全體居民人均可支配
收入增長9.8%；居民消費價格漲幅控
制在1.5%，為12年來最低，省十二屆
人大六次會議確定的各項目標任務圓滿
完成。
王建軍稱，一年來，青海全社會

固定資產投資增長10.3%，社會消費
品零售額增長9.3%，地方公共財政
收入同口徑增長9.3%。
政府工作報告指出，青海2018年

地區生產總值增長目標為7%左右，
全體居民人均可支配收入增長9%，
城鎮新增就業6萬人，農牧區勞動力
轉移就業105萬人次，城鎮登記失業
率控制在3.5%以內，居民消費價格漲
幅控制在3%以內，主要城市空氣質
量優良天數比例達到78%以上，湟水
河出省斷面Ⅳ類水質穩定向好。

青海年生產總值2642億增7%

地 方 兩 會

香港文匯報訊（記者 張豪 上海報
道）周四在岸人民幣兌美元官方收盤
價報6.3350，為2015年10月30日以來
官方收盤價新高，較上一交易日官方
收盤價大漲525點，較上一交易日夜盤
收盤漲240點。中國外匯交易中心的數
據顯示，昨天人民幣兌美元中間價大
漲192個基點，報6.3724，創下2015
年11月13日以來的26個月新高。2018
年以來的19個交易日裡，人民幣兌美
元中間價已經累計升值了2.48%，而同

期美元指數下跌了3.4%。
昨天在岸人民幣連破四大關口：在

岸人民幣市場以6.3666開盤後即期匯
率立馬發力，再破6.36關口之後，緊
接着就突破了6.35、6.34、6.33關口。
午後接連升破6.33和6.32關口，最高
到6.3148，日內升值超過700個基點。
值得一提的是，6.3148已經高於「8．
11」匯改當日，2015年8月11日的人
民幣兌美元即期匯率 6.3231 的收盤
價。

在岸人幣大漲 曾破「811」收盤價

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）近日深陷資金鏈緊張傳聞的海航，旗下A股上市公司

大跌後接踵停牌，引起廣泛關注。不過，昨日海航高層回應稱，上市公司集中停牌與流動性無

關，並強調出售資產是出於業務的發展節奏和需要。A股海航系回穩，其中東北電氣飆至漲停。但

滬深大盤則終結多日強勢，均以綠盤報收，其中滬綜指下挫0.31%，止步七連陽。
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海航系大停牌 堅稱無關流動性
上證綜指微跌 止步七連陽

計入24日起停牌的海航投資，海
航系控股的7家公司停牌。與此

同時，海航系存量近2,600億元人民幣
的美元債和境內債券陷入持續下跌。
市場消息稱，海航正謀求出售部分國
內地產資源，目前已經與碧桂園、融
創、中糧等多家房企進行洽談；據傳
海航亦在考慮將旗下Swissport上市或
出售。

高建：因業務需要出售資產
海航集團運營總裁高建昨日回應
指，近期集團下屬各參控股上市公司
停牌，與集團流動性問題無關，集團
下屬各參控股上市公司分別基於規劃
和發展需要，根據相關法律法規向交
易所先後申請停牌。
截至目前，海航集團旗下各企業生
產經營情況良好，與境內外各大金融
機構保持着良好的合作關係。高建又
稱目前海航的融資成本並非最高，亦
未頻頻出售資產，即使有出售部分資
產計劃，也是取決於業務的發展節奏
和需要。
除7家停牌公司外，昨日A股海航

系其他上市公司回穩。其中海航系為
第一大股東的東北電氣開盤半小時後
漲停，全日成交9,802萬元（人民幣，
下同），換手率為3.96%。另外兩間
海航系公司海越股份和海航創新亦分
別漲1.6%和0.24%。

天海投資賬戶曾被凍結
另外，天海投資昨公告海航科技近

期在籌劃涉及公司重大資產重組的過
程中排查公司對海航科技的借款擔保
情況，稱公司曾為海航科技與寧波通
商銀行相關借款提供過擔保，因海航
科技與寧波通商銀行就還款日期存在
分歧，寧波通商銀行向上海市第一中
級人民法院申請財產保全，對公司中
國銀行天津市分行營業部、渤海銀行
太原分行、民生銀行長沙三湘南湖支
行賬戶實施司法凍結。
海航科技發現上述情況後，立即與

寧波通商銀行進行溝通並友好協商解
決了相關問題。上海市第一中級人民
法院解除了對公司上述銀行賬戶的司
法凍結，事件未對公司生產經營帶來
影響。

據彭博社引述知情人士透露，事情
起因是寧波通商銀行借給海航集團旗
下海航科技集團4.5億元，質押物為後
者的子公司天海投資的7,000萬股股
份，寧波通商銀行在確定有股票被抵
押給另一債權人之後，尋求凍結相關
銀行賬戶。

樂視網再跌停 成交銳減
大市方面，滬深大市昨日重陷弱

勢，滬綜指早市低開0.12%，盤中最
多跌近1%，其後向上翻紅，尾盤再度
走弱。截至收市，滬綜指報3,548點，
跌11點或0.31%，止步七連陽；深成
指報11,552點，跌55點或0.47%；創
業板指報1,810點，跌2點或0.14%。
上證50指數終結19連漲，跌0.72%。
兩市共成交5,814億元，較前日縮量近
200億元。金融板塊黯淡，券商、保
險、銀行領跌兩市。
樂視網連續第二日跌停，昨日收盤

報12.42元，跌停板上封單848萬手，
全日成交995萬元，較上一個交易日
的3,351萬元銳減，該股當日再現大宗
交易，成交100萬股。

■A股海航系回
穩，其中東北
電 氣 飆 至 漲
停，但滬深大
盤則終結多日
強勢，滬綜指
下 挫 0.31% ，
止步七連陽。

中新社

����

����

����

�&�����1�
"

� � �� �� ��
����	�����	

��
����"
������

����	����
�����"

1���H���

簡 訊


